

# DE LA CUBA ESCLAVAGISTE À NOTRE AMÉRIQUE

**Sous la direction de Sylvie Bouffartigue, Sandra hernandez Avec la collaboration d'Alvar de la Llosa Actes du Colloque international : 16 et 17 janvier 2015 Paris-Sorbonne/Lyon 2**

[Extrait Introduction par Françoise Moulin Civil]

Aussi paradoxal que cela puisse paraître, l'histoire de Cuba s'inscrit dans une linéarité reconnaissable, assimilable à l'histoire d'autres pays de la Caraïbe et, plus largement, de l'Amérique Latine, et pourtant, dans le même temps, elle s'impose par la force de sa singularité. Précoce point d'ancrage entre l'Ancien et le Nouveau Monde, l'archipel cubain, certes à son corps défendant, constitua néanmoins le laboratoire génésique de la "découverte", de la conquête et de la colonisation et, en partie à cause de cette antériorité capitale, resta jusqu'en 1898, un inexpugnable bastion : l'ultime colonie -avec Porto Rico et les Philippines- à s'affranchir du joug espagnol. Cette histoire bouleversée s'écrit aussi sous le signe des flux et des brassages par lesquels les échanges humains, ethniques et culturels, tout autant que les relations commerciales et les enjeux géostratégiques, ont façonné durablement un monde sans cesse tiraillé par des forces contraires, voire antagonistes. A cette instabilité chronique des hommes et des événements ont répondu -pour leur donner corps et sens- des imaginaires modélisants, capables de trouver dans les continuel soubresauts de l'Histoire un fil unificateur et intégrateur qui, en quelque sorte, fasse système.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

> En savoir plus

> Pour télécharger le sommaire [PDF - 6 Mo]